
* «U. C. D. busca conscientemer
numérica y no política»

* «En Alava he tenido un juez que al mismo tiempo
es parte»

* «Hay decepción en torno al comportamiento de
personas que dirigen y orientan el partido en una
1 inea autocrática»

* «Mi posición será exigente a favor de la línea fo-
ral»

1s

Pedro Morales cursará p roximamente su solicitud para in-
gresar en el grupo mixto. (Foto Eduardo).VITORIA (De nuestra Re-

dacción).—En unas horas el
diputado de UCD por Alava,
Pedro Morales Moya, se ha
marchado del partido, ha
abandonado también la Con-
sejería de Agricultura, ha lo-
grado que los ucedistas ala-
veses pongan el grito en el
cielo, ha sido sustituido por
Pedro Luis Elvira en el C. G.
V. y ha provocado que esta
situación no haya sido bien
vista por los socialistas. que
ya se han apresurado a esgri-
mir unos argumentos distin-
tos, en cuanto a la aplicación
del decreto de la sustitución.
Los socialistas dicen —ya
se publicaba ayer— que los
resultados del 15 de junio
han cambiado y que UCD se
ha quedado sin un diputado.
Por lo tanto, el PSOE se re-
serva sus derechos para pre-
sentar un candidato suyo.

—No era consciente de que
iba a hacerse este plantea-
miento en base al equilibrio
de fuerzas en el C. G. V. —a-
firma Morales—. De todas
formas, si se da como bueno
el planteamiento hay que te-
ner en cuenta que nos en-
contraríamos ante la si-
guiente situación: dos parla-
mentarios de PSOE, dos del
PNV, dos de UCD y dos inde-
pendientes, pero es necesa-
rio tener en cuenta que yo no
he pasado todavía al grupo
mixto. Y no lo haré hasta que
no curse la solicitación. Me
parece que los socialistas se
han adelantado a los hechos.
Y aun poniéndonos en la si-
tuación que apunto al princi-
pio, la plaza a cubrir -tendría

que decidirse entre los dos
independientes, puesto que
tienen un consejero el PSOE,
PNV y UCD y existe un inde-
pendiente por convergencia
entre PSOE y PNV. Ahora
bien, yo no voy a mediar y
reflexionar mucho este tema,
porque al salir de UCD no en-
tra en mi ánimo el causar
perjuicios a nadie.

—Vamos, que todavía
puede volver usted a ser
consejero de Agricultura...

—No, eso seria volver
sobre mis decisiones... Para
mí, la fórmula es la interpre-
tación de los resultados del
15 de junio en una línea
correcta, sin forzar el tema,
puesto que ha de ser según
esta representación.

—Entonces, ¿no podría
perder UCD su consejero?

—Ayudaré a que UCD río
pierda su puesto de conse-
jero.

—¿Qué opinión le merece
su probable sustituto, Pedro
Luis Elvira?

—Me merece el máximo de
confianza, con conocimien-
tos y ponderación en el
plano personal y profesional.
En el plano político no le he
visto actuar.

U. C. D. BUSCA UNA
APORTACION
NUMERICA

—¿No debería haber dimi-
tido usted también, en buena
lógica, de su cargo de dipu-
tado?

—No quiero hacer de esto
una cuestión polémica, pero

vamos a ser serios. A UCD le
votarían unos 58.500 electo-
res y en ello tuvo una gran
influencia Suárez. No obs-
tante, ahí está Guipúzcoa, en
donde nadie dio el paso ini-
cial y Suárez no encontró el
equipo, luego, antes de que
se formara la candidatura en
Alava, algo intervine yo en
este asunto... Pero es que
en el futuro inmediato de Es-
paña, si no se disuelven las
Cortes, hay en perspectiva
una serie de decisiones de
gran importancia. Si yo
cediera el escaño entraría
María Josefa Lafuente, pero
ella reconocerá honesta-
mente que lo único que iba a
hacer es ser un número; es
decir, UCD busca conscien-
temente una aportación nu-
mérica y no política. Yo pre-
guntaria a los electores, des-
pués de haber afirmado que
no estoy en contra de UCD,
sino de la forma de actuar de
un grupo de personas influ-
yentes del partido, si antes
de dar un paso en cuanto a
ceder el escaño no conviene
meditarlo y ver en qué me-
dida podemos todavía salvar
esta crisis, de la que hay que
salir en su sitio y dejándonos
a los de las regiones en el
nuestro.

Soy muy disciplinado, pero
es que aquí no se trata de
disciplina o indisciplina, sino
de un problema grave en el
que se pone en peligro los
intereses de Alava. Y que no
me digan lo contrario, por-
que hay ejemplos con los
que puedo ilustrar esta tesis.
Mi idea es conciliadora y
constructiva. Pero para le-
vantar el edificio hay que ti-
rar las paredes montadas
sobre cimientos falsos. Mi
pregunta sería ésta: ¿Es ver-
dad o no lo de los cimientos
falsos? Y que reflexionen
sobre ella. Después... ha-
blaremos.

JUECES Y PARTE

—Usted habla de su dispa-
ridad de criterios con perso-
nas influyentes de UCD de
Madrid, pero sus compañe-
ros de Alava no han demos-
trado de manera ostensible
estar de acuerdo con usted,
así que no sólo es en Madrid.

—En Alava he tenido un
juez, que al mismo tiempo es
parte. En cierto modo, hasta
fiscal que llevaba la acusa-
ción. No tengo inconveniente
en someterme a un juicio po-
lítico, imparcial, con una acu-
sación y una defensa. Y me
someto a ser reo. Y que
luego la gente de UCD
opine... Pero, claro, esto es
dificil y hay que pasar esta
crisis aceptando la servi-
dumbre de que los que me
juzgan de UCD son jueces y
parte.

—En UCD se suceden las
discrepancias ideológicas,
¿es que el único nexo de
unión del partido --es el di-
nero?

—En UCD había muchas
voces discrepantes al princi-
pio, que luego se situaron en
Madrid y estuvieron en si-
lencio muy elocuente.

—¿Está decepcionado?
—No hay decepción en

torno a la idea de partido. La
hay en cuanto al comporta-
miento de personas influyen-
tes con respecto a la forali-
dad. Que quede bien claro. Al
comportamiento de personas
que hoy dirigen y orientan el
partido, no en una linea de-
mocrática sino autocrática.

—¿Este comportamiento
alcanza al presidente?

—No, porque, dentro de
estas dificultades, Suárez ha
dado ejemplo de lo contrario.
Ha sabido acercarse a la
base mucho más que otros
que tienen esta obligación.

—¿Cómo será ahora su fu-
turo?

—Pienso que habrá un re-
planteamiento crítico por
parte de UCD en una serie de
cuestiones. Si los pasos son
positivos, mi conducta será
de acercamiento. Si fueran
negativos y esta actitud auto-
crática no cede, mi posición
será también crítica y exi-
gente a favor de la linea foral,
que como ya he dicho es una
línea netamente española y
netamente vasca. El hecho
diferencial vasco se singula-
riza en la foralidad, que se
perdió en 1820 en Alava,
cuando el centralismo arra-
saba nuestras instituciones.

ANTE TODO,
AUTENTICIDAD

¿Cómo ha reaccionado
el partido, en Madrid, ante su
dimisión?

—No tengo noticias de
reacciones, pero me imagino
que habrá sido mala, porque
tampoco se ha abierto lo que
yo llamo un diálogo en vía ju-
rídica, un pliego de cargos y
descargos. Allí, en Madrid,
no juzgan más que los
cargos.

¿UN MILITANTE
DIFICIL?.

—¿Se le han quitado las
ganas de militar en un par-
tido y de presentarse a las
elecciones?

—Para bien o para mal he
llevado unas ideas claras
sobre mis espaldas. Me
siento vasco-español, vasco
en España y no contra Es-
paña. Sí, me siento progre-
sista en el plano de lo social
y tengo una idea organizativa
que he puesto en práctica en
mis asuntos, el que me
quiera encontrar ahí me
tiene. Ni busco ni tengo ape-
tencias de cargos, aunque
creo que esta forma de pen-
sar muy generalizada puede
conducir a un vacío político
que tampoco es bueno que
exista.

—¿Es, pues, un hombre di-
fícil para cualquier partido
como se ha dicho?

—Soy Un-hombre que trata
de ser auténtico y si los par-
tidos quieren ir por el camino
de la doblez o del pasteleo,
claro que soy difícil. Pero si
marchamos todos por el
camino de la verdad y senci-
Ilez, la que el pueblo en-
tiende, soy un hombre fácil.
Está claro que yo salgo del
partido para colaborar. Una
colaboración que puede ser
no querida, pero ahora, por
ejemplo, con lo que yo digo
en esta entrevista estoy cola-
borando con UCD. No hay
rencor. No hay negativismos
a ultranza en mi postura. Hay
una posición crítica y un
paso constructivo.

CARLOS FROLDAN.

DIRECCION DEL PUERILL

DE BILBAO

Por CABOT-, S. A., ha sido
presentado proyecto solicitando
la autorización necesaria para
cambio de emplazamiento de la
caseta de impulsión de materia
prima en el muelle de Sm
toree.

Lo que se publica para que.
en el plazo de 30 días hábitos, a
partir del siguiente al de la pu-
blicación del presente anuncio
en el «Boletin Oficial de la Pro-
vincia» de Vizcaya, las Corpo-
raciones, entidades y particula-
res que se crean afectados por
tal petición, puedan examinar
el expediente de que se trata en
estas oficinas, sitas en Bilbao,
Campo de Volantín, 41, durante
las horas hábiles de despacho y
presentar en ellas por escrito y
triplicado ejemplar, cuantas
alegaciones estimen pertinen-
tes relativas a dicha petición.

Bilbao, 6 de setiembre de
1978. —EL INGENIERO DI-
RECTOR.
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Según José Federico Carvajal

La enmienda vasca «des

monta» las metralletas en

Euskadi
BARCELONA, 19 (Efe).—La enmienda vasca aprobada

en la Comisión Constitucional del Senado, por la que se re-
cuperan los derechos forales de aquella nacionalidad, va a
servir para pacificar total y absolutamente el Pa s Vasco.
según declara el presidente de la Comisión, José Federico
Carvajal, en unas declaraciones que recoge «La Vanguar-
dia».

El señor Carvajal manifiesta. en este sentido, que «como
presidente de la Comisión entiendo que no hay que drama-
tizar, porque la enmienda vasca no tiene la excesiva impor-
tanciaqueseleestádando

—Sin embargo —prosigue— no quiere esto decir que no
sea importante y que no suponga una innovación respecto
al texto aprobado en el Congreso y el reconocimiento de la
foralidad vasca. Entiendo —aclara el señor Carvajal— que la
enmienda «desmonta las metralletas».

En otro momento de la entrevista, niega que la aproba-
ción de la enmienda fuera un «error premeditado», ya «ya
que la presidencia sabe, y la mayor parte de los asistentes,
que haba tres enmiendas vascas. La primera —indica el
presidente de la Comisión Constitucional—, presentada du-
rante el periodo de enmiendas; la segunda, modificada, por
lo que el señor Unzueta calificó de primera alternativa, y la
tercera, que era la primitiva, pero modificada, por lo que el
propio Unzueta llamó de segunda alternativa—.

Tras señalar que pese a los equívocos, el resultado de
la votación hubiera sido el mismo, José Federico Carvajal
afirma que al final de la sesión recibió felicitaciones de va-
rios senadores, incluido el presidente del Senado, Antonio
Fontán.

En relación con este tema, la entrevista finaliza diciendo:
«Por lo menos en el Pa s Vasco, creo que el hecho nos
beneficiará porque allí, el partido mayoritario, somos noso-
tros>.
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